



DÉCLARATION

Le gouvernement de Trudeau doit agir pour aider les Canadiens en Israël

10 octobre 2023

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

Ottawa (Ontario) — Le ministre du Cabinet fantôme responsable des Affaires étrangères, l'honorable Michael Chong, a fait la déclaration suivante sur les échecs consulaires et diplomatiques du gouvernement du Canada relativement à la situation actuelle à la suite des attaques terroristes de cette fin de semaine en Israël :

« Plus de 72 heures après l'horrible invasion et les attaques terroristes du Hamas en Israël, le gouvernement du Canada ne parvient toujours pas à fournir une assistance opportune aux Canadiens qui cherchent à quitter le pays.

« Malgré les assurances publiques de la ministre Joly, les députés entendent trop d'histoires de Canadiens qui tendent désespérément la main au gouvernement pour obtenir de l'aide, mais dont les appels et les courriels restent sans réponse ou sans solution.

« Il est du devoir de tout gouvernement de fournir une assistance aux citoyens qui tentent de quitter une zone de conflit. Le premier ministre et son gouvernement échouent devant cette tâche élémentaire.

« D'autres pays, comme le Mexique, le Brésil et la Pologne, ont envoyé des avions pour évacuer leurs citoyens désireux de partir. Le Canada n'a pas fait de même. Le gouvernement n'a pas su tirer les leçons de la chute de Kaboul en août 2021, et son incapacité à fournir une assistance aux Canadiens fuyant les zones de guerre s'inscrit dans une tendance inquiétante.

« Ce qui est également préoccupant, c'est l'incapacité évidente du gouvernement du Canada à se coordonner correctement avec nos alliés les plus proches pendant cette crise. Hier, les cinq autres membres de l'OTAN du G7 ont publié une déclaration commune dans laquelle ils s'engagent à soutenir Israël dans sa défense et à condamner le terrorisme du Hamas. Le Canada a été exclu de cette déclaration. Le gouvernement aurait dû veiller à ce que le Canada participe à cet effort.

« Cela aussi reflète une tendance de ce gouvernement. Le Canada est de plus en plus exclu des initiatives essentielles en matière de défense et de sécurité avec nos alliés les plus proches. Il faut en conclure que ce gouvernement est perçu comme un partenaire de moins en moins fiable.

« Le premier ministre doit prendre des mesures pour corriger immédiatement ces échecs. Il doit immédiatement ordonner l'envoi d'avions pour évacuer les Canadiens qui veulent quitter Israël et il doit déclarer le soutien du Canada à la déclaration commune faite hier par nos alliés.

« Plus d'excuses, il est temps d'agir. »